



令和6年度 学校だより

第5号

篠津原野に雲晴れて

夏休みの過ごし方

校長 寺嶋 裕介

新緑の季節も過ぎ、今年も猛暑を予感させる日々が続いております。保護者の皆様におかれましては、平素より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

さて、本日で1学期が終了します。子どもたちは4月から、新しい学年、新しい教室で、新しい目標を立て、新しい気持ちでここまで努力を重ねてきました。1年生は、どんなこと



にも「できないから諦める」のではなく、「何とかしたい」「少しでも先輩に近づきたい」といった前向きな姿勢や粘り強さを感じました。2年生は、様々な活

【前文】先人の熱いこころを受け継いでふるさとに生きる力を育む

【教育目標】
真理を探究する人
友情を大切にする人
創造し実践する人
健康で明朗な人

【教育推進スローガン】
創造・自己実現



動を通して、できた、できないといったことに目を向けるのではなく、何を学んだか、どうすれば成長できるのかといった視点で活動を振り返っていました。3年生は、現状に甘んじることなく、常に自分たちをより成長させようという何事にも取り組んでいました。学級通信の「冒険」にある通り、日々挑戦し続けていると感じました。始業式で話した、「目標」「挑戦」「積み重ね」「人との関わり」を意識しながら、どの学年も活動

している姿に成長を感じているところ



ろです。さて、明日から始まる約1か月の夏休みに向けて、終業式で以下のようなお話をしました。

戦国時代の大名である今川義元さんが行った「むごい教育」についてです。江戸幕府の初代将軍、徳川家康は、幼少期、義元の人質としてとらわれた生活をしていました。義元は、家康に、「人質の家康には、むごい教育をするように」と命令しました。それを聞いた家康は、家康を朝早くからおこし、つらい労働をさせ、粗末な食事を与え、武術や学問を厳しく教えるなど、毎日くたくたになるまで続けたそうです。それを知った義元は、家臣を怒って言い直しました。「何をやっているんだ。家康には、朝から晩までごちそうを食べさせ、寝たいと言ったらいつまでも寝させてやり、夏は暑く



寝る、家の仕事もせずに部屋でスマホばかりみる、といった生活にならないよう、自分の役割を果たし、家族や地域との関わりを大切にしようという指導をしています。また、水難事故や交通事故も増えるシーズンです。健康や安全に十分気を配りながら、充実した夏休みを過ごし、28日後に再会できることを願っています。

皆さんはどんな夏休みを過ごすのですか。

夏休みは、学校生活から離れ、家族や地域の一員としての自分を確かめる機会になります。生徒たちには、好きな時に起きて、好きな時に寝る、家の仕事もせずに部屋でスマホばかりみる、といった生活にならないよう、自分の役割を果たし、家族や地域との関わりを大切にしようという指導をしています。また、水難事故や交通事故も増えるシーズンです。健康や安全に十分気を配りながら、充実した夏休みを過ごし、28日後に再会できることを願っています。



宿泊学習でふるさと「北海道」を学ぶ!



七月十七日〜十八日にかけて、2年生が宿泊学習を行いました。今年度は北広島・札幌方面での学習です。1日目はエスコンフィールドスタジアムツアー、クボタの農業体験プログラム、羊ヶ丘展望台散策で、地元北海道についてたくさんのお話を学びました。また、宿泊先では体育係が中心となってスポーツレクを行い、仲間とバレーボールやドッジボールで汗を流しました。

2日目は、班ごとに分かれて札幌自主研修を行い、企業訪問や博物館見学を行いました。大変暑い中でしたが、体調管理にもしっかりと努め、十六人全員で無事に帰校することができました。この2日間で、北海道のことを学び、自分たちの将来に向けて考えを持っただけでなく、仲間とともに過ごすことの大切さも実感できたようです。この学びを、これからの学校生活に生かします。ますます成長を続けてほしいと願っています。

漢字検定&数学検定

六月上旬の英語検定に続き、漢字検定と数学検定が行われました。小中一貫事業として、漢字検定では小学生もたくさん受検し、目標に向かって力を発揮する姿が見られました。これからも自己目標を立て、その実現に向けて努力し続けてほしいと思います。

3年生政策提案会

七月十日(水)、新篠津村議会において、3年生の政策提案会が行われました。修学旅行の体験をもとに、新篠津村への施策を提案、さらには自分の将来について考えるプレゼンを4つの班に分かれて行いました。今後、中学生の提案をもとに、新しい村の取り組みにつながることを期待しています。



小中一貫教育 新体力テスト

七月二日(火)、小中一貫教育事業として小学五年生と中学二年生が合同で新体力テストを行いました。中学生が小学生をうまくリードし、計測についても率先して取り組むことができました。



体育委員会企画 SPORTS UP



六月二十六日(水)、体育委員会が企画したSPORTS UPが昼休みに行われました。学年を越えて「かたき」を行い、和やかに取り組むことができました。

ネットモラル教室

六月二十五日(火)、グリー株式会社の木曾健先生をお迎えして、ネットモラル教室が行われました。身近なネットの世界でトラブルに巻き込まれないようにするための知識を身につけることができ、大変勉強になりました。



※学習室にクーラーが設置されました。数学の少人数授業をはじめとして、学習に集中して取り組むことができるようになりました。

管内中体連、 中文連での活躍

六月末〜七月にかけて、各部活動で大会等に臨みました。その様子をご紹介します。

①野球部

1回戦は向陽台中に20-0で勝利、続く2回戦も千歳中に15-2で勝ち、2日目にコマを進めました。2日目は広葉中学校（北広島）にタイブレークの末、1-1で惜敗しました。

これまでともに戦ってきた江別中央中、大麻中の仲間に対しても感謝の気持ちを忘れずにプレーし続けてきたことに誇りを持ち、次の新しいチームでの活躍を期待しています。



②バドミントン部

女子団体戦は1回戦で東部中学校と対戦し、0-3で敗退しました。続く個人戦ではダブルスで佐藤・小野ペア、亀田・竹村ペアが出場、シングルスで原田くん（1年）、山元くん（3年）、長岡さん（3年）が出場しました。そ



③卓球部

男子団体戦では西の里中に0-3で惜敗、西当別中に0-3で勝利、恵明中に0-3で敗れ、リーグ3位で決勝トーナメントに進出することはできませんでした。また、個人戦では3年生から小岩くん、市村くん、藤原くん、2年生から三上くん、塚本くん、千葉くん、1年生から佐藤くん、北川くん、葛西さんが出場しました。

この結果、小岩くんがベスト16となりましたが、全道大会にコマを進めることはできませんでした。これからは1・2年生が主体となって、新しい

の結果、長岡さんがベスト16、山元くんが3位となり、山元くんは全道大会出場権を獲得しました。山元くんには全道大会で昨年度を上回る活躍を期待しています。

参観日&進路説明会

七月四日（木）の参観授業ならびに進路説明会に三十名の保護者のご来校をいただきました。お忙しい中、ありがとうございました。



④音楽部

チーム作りに励んでほしいと思います。

六月二十七日の中文連器楽発表会で、堂々とした演奏を披露しました。これまでの練習や地域コンサートでの経験を大いに生かすことができました。また、他校の演奏からも多くの学びを得ることができました。

少年の主張 石狩地区大会

七月十六日（火）、かてる〜で行われた少年の主張石狩地区大会に、3年生の阿部佑亮くんが参加しました。これまで作文、発表準備に一生懸命取り組み、堂々と発表に臨むことができました。この経験をこれからの人生に生かしてほしいと思います。



車いす贈呈式

地域と生徒会で集めたリングプルを車いすにリサイクルし、小学校の児童会に贈呈しました。リングプル750kgで1台の車いすになりました。地道に回収した成果を、福祉活動に役立てて欲しいと思います。

学習の様子よい

①天体についての学習



理科の授業で天体について学ぶため、札幌市天文台の林義輝さんをお迎えして、授業が行われました。新篠津は周辺の街より暗いため天体観測に向いていること、彗星の流れから流星群が見られることなど、いろいろなことを教えていただきました。

②数学の少人数学習

本校では数学の少人数学習を行っています。3つのコースに分かれ、個別最適な学びと協働的な学びを追求しています。



③CBTで行うチャレンジテスト

今年度より、CBT (Computer Based Testing) 方式で、これまで行ってきたチャレンジテストをタブレット上で行っています。生徒はタブレットの操作にも慣れ、どの学年

④家庭科調理実習



一年生が家庭科で調理実習を行いました。どの生徒も慎重に、そして仲間と協力して調理に臨んでいました。みなさん、理想の味にたどり着けたでしょうか。この経験を家庭でのお手伝いに生かしてほしいと思います。



夏休み学習会

七月二五日～八月二十日まで二八日間の夏休みに入ります。各学年で学習会が開催されます。休み期間中も積極的に学習に取り組みしましょう

一年生：七月二六日・八月七日
 二年生：七月二九日・八月六日
 三年生：七月三十日・八月五日

※八月十日～八月十五日は学校閉庁期間です。ご了承ください。

令和6年8月(禁月・August)の月行事予定表

日	曜	学校行事	部活	給食	スクールバス		日	曜	学校行事	部活	給食	スクールバス			
					1便	2便						1便	2便	特別便	
1	木	ワックスがけ・窓清掃①					17	土							
2	金	ワックスがけ・窓清掃②					18	日	ノーゲームデー						
3	土						19	月	職員会議						
4	日	ノーゲームデー					20	火	夏季休業終了(27日間) 研修日⑥						
5	月	ワックスがけ・窓清掃③					21	水	2学期始業式 生徒会集会	○	○	15:40②	18:00②	-	
6	火	ワックスがけ・窓清掃④					22	木		○	○	15:40②	18:00②	-	
7	水						23	金		○	○	15:40②	18:00②	-	
8	木						24	土	青空まつり 土曜授業②(小・中)	×	×	11:40③	-	-	
9	金						25	日							
10	土	学校閉庁日①					26	月	諸費用納入日 着任式(教育実習生～9/20)	○	○	15:40②	18:00②	-	
11	日	山の日 学校閉庁日②					27	火		○	○	15:40②	18:00②	-	
12	月	振替休日 学校閉庁日③					28	水	第2回学力テスト(全学年) 臨時職員会議	○	○	14:30②	18:00②	-	
13	火	学校閉庁日④					29	木	一斉委員会(9.10月計画)	○	○	14:40②	18:00②	15:40②	
14	水	学校閉庁日⑤					30	金	教育課程検討委員会①	○	○	15:40②	18:00②	-	
15	木	学校閉庁日⑥					31	土							
16	金						8月30日(金)の村P連研修旅行のバス出発は 小学校前9時40分 中学校前9時45分 です								